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TOP 1: Begrüßung, Vorstellung, Tagesordnung 

Tony eröffnet die Vollversammlung und begrüßt die Anwesenden. Der Mitglieder des aktuellen 

Vorstandes des Konvents (Tony Franzky und Franziska Hohlstein), sowie die Vertreter in den 

Fakultätsräten (Philosophie Anna Starkmann, Philologie Eva Rüskamp) und im Senat (Eva 

Rüskamp und Julia Gurol) stellen sich vor. Die Tagesordnung wird angenommen.  

 

TOP 2: Vortrag zum Wissenschaftszeitgesetz 

Herr Trachte aus dem Personalrat hält einen Vortrag zum Wissenschaftszeitgesetz und dessen 

Bedeutung für Promovierende. Er beantwortet zahlreiche interessierte Nachfragen der 

Anwesenden. Bei Bedarf besteht für an der Universität beschäftigte Promovierende die 

Möglichkeit, sich vom Personalrat individuell zur jeweiligen Situation beraten zu lassen. 

 

TOP 3: Bericht aus dem Senat 

Seit dem Wintersemester 2019 bilden die Promovierenden zum ersten Mal eine eigene 

Statusgruppe und sind daher in allen Universitätsgremien mit Stimmrecht vertreten. Die im 

Sommer gewählten Vertreterinnen der Promovierenden Eva und Julia berichten aus dem Senat.  

Senatssitzungen finden einmal im Monat statt, zudem finden Treffen der thematischen 

Kommissionen statt. Diese sind unter anderem die Findungskommission zur Wahl eines neuen 

Rektors, aus der aufgrund von Geheimhaltung allerdings keine aktuellen Informationen 

vorliegen. Zudem gibt es eine Kommission zum Struktur und Entwicklungsplan, in der sich 

unsere Vertreter mit kritischen Nachfragen und Ideen einbringen. In der 

Gleichstellungskommission sind wir aktuell nicht vertreten. Von großem Interesse für die 

Promovierenden ist auch die Kommission für Studium und Lehre. Die Kommission für Medien 

und Entwicklung hat aufgrund von Terminschwierigkeiten bislang nicht getagt.  

Julia und Eva bewerten die Arbeit im Senat beide als sehr interessant und schildern die tollen 

Möglichkeiten, die Abläufe der Universitätspolitik besser kennenzulernen und den aktuellen 

Stand zu entscheidenden Themen und Debatten wie beispielsweise EUCOR, Studien und 

Promotionsordnungen, gute Betreuung und Führung durch Professoren, die Bayreuther 

Erklärung zu erfahren. Sie betonen beide, welchen Einfluss die Promovierenden in den Gremien 

ausüben können. 

 



TOP 4: Bericht aus den Fakultätsräten 

Eva berichtet aus der Arbeit im Fakultätsrat. Auch dort sind die Promovierenden seit dem 

Wintersemester mit Stimmrecht vertreten. Die Arbeit und die Einflussmöglichkeiten im 

Fakultätsrat werden ebenfalls als sehr positiv bewertet. Wichtige aktuelle Themen sind unter 

anderem die Fortsetzung von SFBs, Studium und Lehre, teilweise sinkende 

Studierendenzahlen.  

Zudem stehen in nächster Zeit mehrere Neuberufungen an. Durch die Änderungen im 

Landeshochschulgesetz steht den Promovierenden auch in den jeweiligen 

Berufungskommissionen ein Platz zu. Dafür werden jeweils Promovierende in den 

entsprechenden Fachrichtungen gesucht. 

 

TOP 5: Bericht aus dem Konvent   

Tony berichtet aus der Arbeit des Konvents im letzten Jahr. Der Doktorandenkonvent ist die 

Vertretung aller Promovierenden der Philosophischen und Philologischen Fakultät (unabhängig 

von Immatrikulation oder Beschäftigung an der Universität). Er ist Ansprechpartner bei Fragen, 

hält das Vorschlagsrecht für die Promovierendenvertreter in den Fakultätsräten und kooperiert 

mit den Vorständen der anderen Konvente im gemeinsamen Arbeitsausschuss (GAA). Zudem 

verwaltet er die Finanzmittel des Konvents und die Raumbelegung in der Erbprinzstraße und 

organisiert soziale Events, z.B. Grillen oder Weihnachtsfeiern. 

Wichtige Aktionen im letzten Jahr waren unter anderem Mitwirkung bei der Begehung zur 

Exzellenzinitiative, die Organisation einer Doktorandenkonferenz und eines baden-

württembergweiten Vernetzungstreffen im letzten Herbst, sowie Stellungnahmen zur Kürzung 

der Landes-Graduierten-Förderung und der Immatrikulationspflicht. 

Die nächsten anstehenden Termine sind eine Einladung der Landtagsfraktion der Grünen um 

über hochschulpolitische Belange Promovierender zu sprechen (25.02.). Geplant ist dort die 

Themen Wellbeing und physische/psychische Gesundheit Promovierender und 

Immatrikulationspflicht anzusprechen. Wer weitere Ideen hat oder mitfahren möchte, kann 

sich bei Tony melden. Außerdem findet am 18.04. das Landestreffen der Doktoranden-

konvente in Hohenheim statt.     

 

TOP 6: Neuwahl des Vorstands 

Auf Antrag wird der Vorstand einstimmig formal Entlassen. Zur Wahl eines neuen Vorstandes 

werden Marlene Weck und Melanie Volk als Wahlkommission gewählt.  

Es stellen sich zur Wahl: Theresa Ehret, Tony Franzky, Marcos Guntin, Franziska Hohlstein, 

Johanna Hügel, Michelle Thompson, Benjamin Torn und Deborah Wolf.  

Die Wahl findet als Blockwahl statt. Das Wahlergebnis besteht aus 12 Ja-Stimmen bei 0 

Enthaltungen und 0 Nein-Stimmen. Die Wahl wird von allen Kandidaten angenommen. 

 


